

混和会とは、共に許し合いながら、他の人格を尊重し、

ほとけの  
混和会だより

令和二年一月

東光院  
仏の混和会

第145号



令和二年元旦  
合掌

申し上げます

禮信徒皆様の  
健康とご多幸を  
心より

痛切に実感致しました。今後もこの異常気象に伴い水害や風災、そして食糧危機等の不安は次第に増加して行く事と思われます。

このような状況下に於いて共に生きる「よりどころ」を築く事を切実な課題と受け止めて、本年度も諸行事と農作業等を手段として共に安心の抱ける「よりどころ」の構築に努めて参りたいと存じます。どうぞご指導のほど宜しくお願い申し上げます。

自宅や近所の火災に逢い、不安も頂点に達しているとき、救助する人も助けられる人も共に貴方の顔が見えたら安心です。しかしそのような切羽詰まつた時の「貴方」では無く常日頃から他人同士でも「貴方」と言える人々の集う「よりどころ」が有つたらとてもすばらしく、大きな安心も抱ける事だと思います。

他人同士でも「貴方」と言える環境は無条件で慈愛心を施し会える仏の世界であり、私達も仏として慈愛心を育めば共に「貴方」に成り「よりどころ」に成るものと思われます。

これは相田みつおさんの言葉です。いいですね安心の抱ける貴方の顔が見えるところ、そのようなどころは大きな「よりどころ」と成りそうですね。

さて「貴方」とはどういうな人なのでしょうか、実は相田さんにとって「貴方」というのは相田宅のホームドクターのことを言つてゐるそうなのです。これは良く解りますね、急な病に伏せつている時先生の顔が見えたら安心が抱けます。

更に入命救助に生がさつ

もう安心  
貴方の顔が  
見えたから

愛と慈悲

この慈愛心は恩に着せることが無く無条件であらゆる生命を慈しみ、人々の幸を願い、人々の為につくします。そして人々の幸を無条件で喜びます。  
よつて「愛」を抱く事は容易ではあります、が、災いを招く一面も含まれております。  
一方「慈愛心」を抱く事は容易ではありませんが、眞の幸と安心と言う「よりどころ」を築く事が出来ます。  
本年度の指針として努めて参りたいと存じます。亮観揮



に何を望むのかと訪ねると、頼豪は「三井寺に戒壇院建設の許可を願います。」と天皇へ申し出ました。

しかし、天皇は「それだけは一存では許可できない。」と申し出を受け入れてくれませんでした。

それでは約束が違うと激怒した頼豪は、「私が冥界より連れてきた皇子を私と共に冥界へ連れ帰りましょう。」と伝えると三井寺へ戻り、二十一日間護摩を焚き続け、最後は悪鬼の様な姿で果てると皇子も後を追う様にこの世を去りました。

しかし、頼豪の怒りは収まることを知らず、大きな鼠の妖怪へと姿を変えると、八万四千匹の鼠を引き連れ比叡山の山を駆け上り、対立していた延暦寺によって許可がおりず、両者は対立しておりました。

しかし、それをよく思つていなかつた天皇が仏教の祈祷の力によって子供を授かるようと、祈祷の術がとても評判であった「頼豪」という三井寺の僧侶に「皇子が生まれれば何でも望む褒美を差しだそう。」と言い、頼豪に頼み込みました。

それを承諾した頼豪は寺に戻ると何日も護摩の祈祷を行いました。

その甲斐あって、無事に皇子がお生まれになると天皇はとても喜び、頼豪を呼び寄せ、感謝の言葉と褒美



亮澄 拝

では許可できない。」と申し出を受けてくれませんでした。

それでは約束が違うと激怒した頼豪は、「私が冥界より連れてきた皇子を私と共に冥界へ連れ帰りましょう。」と伝えると三井寺へ戻り、二十一日間護摩を焚き続け、最後は悪鬼の様な姿で果てると皇子も後を追う様にこの世を去りました。

しかし、頼豪の怒りは収まることを知らず、大きな鼠の妖怪へと姿を変えると、八万四千匹の鼠を引き連れ比叡山の山を駆け上り、対立していた延暦寺の經典や仏像に堂塔まで、至る所を食い破りました。頼豪の怨念に恐れをなした延暦寺は、怨念を沈めるため社を建て事を納めました。実は現在でも延暦寺と三井寺には、頼豪の怒りを静める為の社が残されています。

人の怨みという物はとても怖いもので、「一年の計は元旦にあり」と言う言葉も有ることから、一年の始まりに日頃の行動や言動を見直してみると、どういったものも良いですね。

明けましておめでとうございます。皆様お祝いに新春をお迎えのことと存じます。

さて学生時分に東京オリンピックの決定をテレビで拝見し、ずいぶん先の話だと思っておりましたが、ついに開催年の二〇二〇年を迎えることとなりました。

昨年は私自身、いろいろと変化のある年であり毎年伺わせて頂いた地元のお盆参りを見送るなど深大寺での法務が中心となつた一年でもありました。年末年始も新年的参詣にいらっしゃる方々を迎えていた延暦寺の經典や仏像に堂塔まで、至る所を食い破りました。頼豪の怨念に恐れをなした延暦寺は、怨念を沈めるため社を建て事を納めました。実は現在でも延暦寺と三井寺には、頼豪の怒りを静める為の社が残されています。

亮敬 拝

## 謹賀新年

令和元年十二月二十二日  
共に集う境内の大掃除を行いました



皆さんと共にほうきを持って汗を流し、お茶を飲んで語り合って生きる大きな安心となりました。皆様の温かいぬくもりありがとうございました。御座いました。

汗を流し、お茶を飲んで語り合って生きる大きな安心となりました。皆様の温かいぬくもりありがとうございました。御座いました。

亮観

